

En Burgos: Mes: UNA peseta. Fuera: Trimestre, 3'50; Semestre, 6'50; Año, 12; Extranjero y Ultramar: Año, 25. Números atrasados, 10 cént.

Diario de Burgos

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte cént. línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez. COMUNICADOS y sueltos de redacción a precios convencionales. Rebajas a los suscriptores y los anuncios permanentes.

DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Año XVI.—Número 4.450.—Burgos. Imprenta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165. Miércoles 11 de Julio de 1906

LA SOLEDAD.—Agencia funeraria

Lain-Calvo, 30 y 32, teléfono número 14

Primera casa en su clase y más antigua en esta capital y su provincia, con servicio completo y permanente

Las familias que tengan la atención de encargar los servicios a esta Agencia después de ocurrido un fallecimiento, deben rehusar siempre la intervención de los agentes y corredores, dirigiendo los avisos directamente a LA SOLEDAD, donde encontrarán precios sin competencia, como verán por la tarifa siguiente que regira en esta casa, (y así evitarán los abusos que diariamente se vienen cometiendo por unos cuantos individuos, que, en los momentos de aflicción, se presentan en las casas sin ser llamados por las familias de los dolientes, importunando unas veces y sobornando otras la moralidad de los criados y porteros.

Tarifa de la Agencia funeraria LA SOLEDAD

Table with 2 columns: PÁRVULOS and PTAS. CS. Rows include Conducción en coche fúnebre de 4.ª clase y caja forrada de blanco con agremen plateado, etc.

Table with 2 columns: ADULTOS and PTAS. CS. Rows include Conducción en coche fúnebre de 4.ª clase y caja negra, adornada con cinta, etc.

NOTA.—Esta casa tiene cajas desde 2 ptas. hasta féretros incorruptibles de 750, las que remite a todos los pueblos de la provincia, avisando por correo ó telegráficamente.

LA SOLEDAD, Lain-Calvo, 30 y 32, BURGOS.

Colegio de San Antonio.—Bilbao

Fundado el año 1867. Centro incorporado al Instituto Vizcaino y a la Escuela Superior de Comercio.—Enseñanza primaria.—Bachillerato.—Comercio oficial hasta obtener el título de Contador ó de Profesor mercantil.—Comercio particular, en el cual pueden los alumnos adquirir aquellos conocimientos mercantiles y de cultura general que los padres deseen, en consonancia con las especiales circunstancias ó aspiraciones de cada cual.—Idiomas.—Dibujo, etc., etc.—Edificio amplísimo (60.000 pies), rodeado de extensos jardines propios (200.000 pies) para recreo de los alumnos.—Numeroso y selecto profesorado, especial de la casa y antiguo, en general, en ella.—Director espiritual.—Trato excelente y cuidados de familia, encomendados a la señora del Director.—Toda vez que nada cuesta y a nada obliga, pídase prospecto y detalles de todo género al Director y propietario Eugenio Luis de Bayo.

A. HURTADO

CIRUJANO-DENTISTA DE SS. MM. Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, pral., sábados y domingos. En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

DR. A. CARAZO, interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valladolid, auxiliar de toxicólogos de la Beneficencia municipal

Consulta especial de enfermedades de la matriz y asistencia a partos. Horas de consulta diaria: de once a una. Gratuita a los pobres los martes y viernes, de tres a cinco.

Calera, número 13

Doctor C. URRAGA

Oculista Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres. Lain-Calvo, 18, pral.

Afinador

Julio Reini, afinador de pianos de la casa de D. Ricardo Rodríguez, de Madrid. Composturas y afinaciones garantizadas. Avisos, Huerto del Rey, 23, 2.º, Cámara de Comercio

E. MORANCHEL,

Cirujano dentista Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras de todos los sistemas en oro y caoutchouc. Unico gabinete que garantiza sus trabajos y estabilidad en esta población. Extracciones sin dolor. Paseo del Espolón, 40

THE GENERAL ACCIDENT ASSURANCE CORPORATION, LIMITED Compañía de seguros contra incendios CAPITAL: libras esterlinas 400.000 Agencia general de España, Libertad, 27, pral., Madrid. Subdirección y agencia de Burgos, D. Santiago Maestro y Maestro, San Juan, 29, 3.º

Preparación PARA CARRERAS MILITARES Y ESCUELAS ESPECIALES, BAJO LA DIRECCIÓN del capitán de Estado Mayor D. Francisco Martín Moreno Las clases están abiertas durante todo el verano. Para informes dirigirse a la Academia, Plaza de Alonso Martínez, 1, 3.º, derecha, de cuatro a seis de la tarde.

Ecos políticos

CARTA DE MADRID Madrid 10. La política, días pasados tan agitada, ha vuelto a entrar en un gran período de calma.

—Así me lo parece, hija mía, pero es una lógica muy cruel para mí—replicó el conde. —No veo cómo conciliar extremos tan contradictorios, estoy perplejo. Necesito tiempo para pensarlo. —¿No está usted incomodado conmigo?—preguntó ella. —¿Incomodado? No, hija mía, desgraciadamente no puedo menos de admirar tu constancia, pero no sé qué hacer. Inclínó ella su hermosa cabeza, aproximándola a la del conde y le dirigió una mirada tan suplicante, que era irresistible; mirada que hizo acelerar los latidos del corazón del conde. —Le diré a usted, Lord Cradoc, lo que me parece que debe usted hacer, y prométeme usted no tenerme por una impertinente por atreverme a decirlelo. —Nunca pudiera ocurrírseme semejante cosa,—contestó él.—¿Qué es lo que vas a decirme, Irene? —Que convide usted a Arrán a venir aquí unos días para que usted pueda juzgarle por sí mismo—dijo ella.—Es una proposición atrevida. —Pero muy haccedera—replicó el conde. —Lo pensaré. Me figuro que tu crees, Irene, que lo voy a encontrar tan irresistible como lo ha sido para tí. —Creo que le gustará a usted. En nada se

El señor Moret se ha entregado, como se han entregado todos sus amigos. El expresidente del Consejo podrá tener defectos, pero lo que no se le puede negar es patriotismo.

No hay, por tanto, que temer que los moretistas estorben la acción del Gobierno. Si el general López Domínguez no realiza su programa, tanto en el orden político como económico, no podrá culpar de ello a las Cortes, porque esto sería dar la razón al señor Moret.

En los avances en sentido democrático, no estorbarán moretistas ni republicanos, y en lo que proponga en bien de los intereses materiales de la nación, tendrá a su lado a todos los partidos.

Tener unos buenos presupuestos; transformar el impuesto de consumos; restablecer la normalidad de relaciones comerciales con todos los países, y la reforma de la ley de alcoholes, es la aspiración general del país.

Para ello tiene el general López Domínguez la voluntad de todos.

Telegrafían de Málaga diciendo que hoy ha continuado en la Audiencia la causa sobre la muerte del señor Jiménez, asistiendo numeroso público.

El reo llegó conducido por la guardia civil, habiéndose tomado grandes precauciones por temor a ciertos elementos.

El fiscal, en un brillante informe, puso de relieve las circunstancias que rodearon el hecho, y terminó solicitando se condenase al reo a la última pena.

El acusador señor Estrada, pronunció un elocuentísimo informe, pudiendo decirse que ha obtenido un triunfo en la actual acusación.

En un párrafo brillante que emocionó al público, el defensor protestó, y el reo, nervioso y excitado, se levantó del banquillo en actitud amenazadora, interviniendo la benemerita.

La presidencia restableció la calma, mandando despejar la sala.

La impresión en el público es temerosa de una funesta sentencia.

El ministro de Instrucción Pública nos ha declarado que se propone acometer con urgencia las reformas más importantes en la instrucción primaria, considerando como base de la misma las Escuelas Normales, punto de partida para la transformación de la enseñanza.

Igualmente acometerá reformas en las Escuelas de Artes é Industrias, base de orientación para el trabajo nacional.

Se propone establecer edificios propiedad del Estado para escuelas, llevando a las Cortes el proyecto oportuno.

Se muestra contrario a legislar en la Gaceta.

Ampliara el número de pensionados en el extranjero, incluyendo los literatos, y se propone reorganizar el teatro español y la ópera española.

En lo referente a asociaciones religiosas cumplirá el programa liberal.

MENCHETA.

PALACIO DE LA LUZ

Sigue siendo tan favorecido este elegante pabellón, pues ayer, a pesar de lo desfavorable del tiempo, hubo muy buenas entradas, gustando extraordinariamente el «Matrimonio infantil» por lo entretenido y cómico del asunto. Es un repertorio vastísimo el que posee este cinematógrafo de novedades, pues cuenta con varias sucurales, y así le permite presentar todos los días estrenos emocionantes y completamente modernos.

Hoy tendrá lugar el debut del célebre cantador de jotas aragonesas Juanito Pardo, cuyo mérito es de todos bien conocido por lo que ha hablado la prensa de toda España.

Al final de todas las secciones cantará dos

ó tres joticas el simpático maño y todo hace augurar que durante su corta estancia el cinematógrafo de Huerto del Rey se verá invadido en todas las secciones.

Programa para hoy: Hada de las flores, en color (estreno) —Habitación de alquiler, (estreno) —Mártires del cristianismo —Una ojeada por piso.—Tiro de precisión.—Loción milagrosa.—Gran éxito del emocionante cuadro de larga duración «Ley del perdón».

Debut de Juanito Pardo, que cantará dos ó tres estilos de jota en cada sección.

Mañana, como jueves ó timo de moda, se dará un escogido programa.

CRONICAS PROVINCIALES

Miranda de Ebro

UN CRIMEN.—Ayer a las diez y media fue avisado el juez de instrucción para que fuera a levantar el cadáver de Fernando Pereda Oialde, que estaba tendido en el establecimiento de bebidas de D. Lope Cillero. Personado el juzgado, comenzó a practicar las primeras diligencias, presentándose los autores Aniceto Lsh y y Eudico Martínez, empleados en la estación del ferrocarril.

Al desgraciado Pereda le habían inferido dos puñaladas, una de ellas mortal de necesidad, atravesándole el pulmón derecho.

Este bárbaro crimen, nacido de pequeñas rencillas, tiene consternado al pueblo de Miranda, y desde luego deben procurar las autoridades, al igual que las de Vitoria y Haro, verificar caches, porque el manejo de las armas está a la orden del día.

SUBASTA.—Para el día 10 de Agosto se anuncia la subasta para el suministro de alumbrado público. Es hora de que el Ayuntamiento, mirando por los intereses de la villa, procure darnos buena luz, ya que en estos últimos años se ha carecido de ella, obligando a rescindir el contrato que la corporación tenía estipulado con la Sociedad Tobalina Zarate y Compañía.

Parece ser que presentarán pliegos para tomar parte en la subasta las dos Compañías que existen en la actualidad, ó sean, la de Ubierna-Espeso y la Cooperativa Mirandesa.

FALLECIMIENTO.—A la edad de veintidós años ha fallecido la bella señorita Ascensión Trcooz y Rámila, hija de D. Laureano.

A la conducción del cadáver y funerales acudió escogida y numerosa concurrencia, lo cual indica las muchas simpatías de que gozaba la finada.

El periódico semanal que en esta se publica, titulado La Voz de Miranda, cambia de director. El que lo era, D. Antonio Bruyel, se ve precisado a ausentarse de esta villa y ese es el motivo del cambio.

Se indica para sustituirle al médico don Jesús Valdivielso, pero este señor, debido a sus muchas ocupaciones, no acepta gustoso el ofrecimiento.

El corresponsal.

10 Julio 1906.

Breviesca

Por fin, en la sesión del sábado, por acuerdo de la mayoría del Ayuntamiento, se determinó distraer cinco mil pesetas para festejos.

No hacemos comentarios: nuestras observaciones se pierden en el vacío, todos ven y piensan cual nosotros.

Un señor concejal asiste a la sesión por vez primera, tras largos meses de licencia.

Interésale conservar esos cuatro votos callejeros que hoy piden toros y mañana pan, que cuando se suprime la fiesta salvaje gritan porque no les quieren permitir ir acaso a la muerte en las astas de la vaca, y les importa poco, ven sin protesta, que les han recargado, ya dos años, el cincuenta por

ciento de las cédulas personales, casi, casi, sin causa justificada.

Probablemente no se darán corridas, pero si las hubiera, todas las personas de sano criterio debían abstenerse de asistir a ellas en son de protesta dejando solos a los que se benefician con ellas.

Sabemos de algunos que lo harán así, y por cierto, de lo más importante de la localidad.

El corresponsal.

10 Julio 1906.

El incendio de Sevilla

Recíbense detalles del espantoso incendio ocurrido en el exconvento de San Pablo, de Sevilla.

Inmensa penacho de humo y fuego coronaba el grandioso edificio donde se hallaban instalados la Diputación, el gobierno civil y oficinas de Pósitos y de Hacienda.

El secretario del gobierno y su esposa, sobrecogidos de terror ante el intenso resplandor de las llamas y la enorme extensión que ya abarcaba el incendio, estuvieron a punto de perecer en aquel espantoso horno, cuyo insostenible calor alcanzaba un radio de acción bastante considerable.

Milagrosamente pudieron ganar el cuartel de la guardia civil, donde fueron auxiliados. Abandonaron su vivienda medio desnudos, sin tener tiempo suficiente para recoger algunas ropas.

Lo mismo les ocurrió al gobernador civil y delegado de Hacienda, que con sus familias se vieron obligados a desalojar sin pérdida de tiempo sus habitaciones respectivas.

Todas las viviendas quedaron destruidas por las llamas, que lo invadieron todo rápidamente.

El vecindario que invadió los alrededores del fuego, formulaba de viva voz enérgicas protestas contra la empresa de conducción de aguas, pues la falta de presión impidió contrarrestar los efectos del incendio.

También se oyeron, en el mismo sentido, graves censuras contra las autoridades.

Las protestas eran generales y durísimas.

Desde los balcones de las oficinas instaladas en el exconvento de San Pablo, fueron arrojados a la calle muchos legajos, que quedaron totalmente destruidos cuando cayeron sobre ellos las paredes derruidas y el agua que corría por el pavimento.

Los guardias civiles pudieron salvar los caballos y las municiones que tenían.

Con tremendo y ensordecedor estrépito derrumbábase los techos, una vez destruidas por las llamas las maderas que los sostenían.

En el interior de un pabellón dominado por el incendio, se produjeron algunas detonaciones.

El pánico y la alarma cundió entre cuantos prestaban auxilios y custodiaban el edificio.

Pudo comprobarse que los disparos procedían de las cápsulas de un revólver.

Tanto la secretaria del gobierno civil, donde se guardaba la documentación oficial, como el archivo de la Diputación, quedaron convertidos en cenizas.

Como la jefatura de vigilancia fué invadida también por el fuego, los detenidos que allí había fueron puestos en libertad inmediatamente.

Ninguno de ellos era de consideración.

Una compañía de ingenieros militares pudo cortar el edificio del lado del cuartel de la guardia civil, logrando atajar por allí el paso de las llamas.

Todas las techumbres del edificio se derrumbaron por la acción devastadora del fuego, quedando solo en pie algunos muros.

Se pusieron en salvo los valores que contenían las cajas, excepto los que encerraba una grande de la Diputación, que es refractaria a la combustión y se consideró que no podría sufrir perjuicios de importancia.

En ella están depositados los valores de fianzas y láminas.

Folleto del DIARIO DE BURGOS (52)

La condesa de Gradoc

elejir, cómo has hecho una elección tan rara?

—Era mi suerte—contestó ella—no estaba en mi mano haberlo evitado.

—¡Ah! así es que, con toda sinceridad, prefieres renunciar a la fortuna que te ofrezco antes que a tu amante?

—Sin duda alguna—contestó Irene.— No porque yo no aprecie en lo que vale su ofrecimiento y la confianza que en mí ha depositado, pero mi amor es mi vida. Mi palabra está dada; no puedo faltar a ella. Además, si le fuera infiel a Arrán, sería lo más probable que también lo fuera a usted después.

Durante algunos minutos miró el conde con fijeza el hermoso rostro que ante sí tenía, teñido de rojo por el calor con que se expresaba, pensando en su noble constancia, en la propietaria incomparable que podría ser de Los Charcos y lo seguro que estaría en sus manos el honor de los Cradoc.

—Me parece que lo que digo es lógico, ¿no es verdad, lord Cradoc?—dijo ella sonriéndose.

—Comprendo que así sea—contestó ella, —Pero mamá no vacilará en hacer cuanto pueda en contra de Arrán, y esto ha de influir en usted.

—No lo creo. No me parece que me deje suggestionar fácilmente, a no ser por hechas tales tales como tí y Dafne, y a tí nadie se resiste. He de hablar a lady Ryeford. Sería una falta de buena educación, por mi parte, si invitara a venir aquí a un pretendiente tuyo que ella no ha querido admitir, sin su permiso.

—Nunca lo dará—dijo Irene tristemente. —Usted no sabe lo tenaz que es mi madre cuando se le antoja. Querido lord Cradoc, usted me ayudará. ¿Será usted mi amigo? Usted no puede negarme esto.

—No lo niego, pero necesito tiempo para pensarlo. Las cosas hechas de prisa, rara vez salen bien. Antes de que te vayas, Irene, he de decirte una cosa: te admiro más por tu recatada sin temor, que por tu belleza y buenas cualidades. Y esto hará que, sea cual fuere la solución de estas dificultades, seas mis mejores amigos que antes.

Inclinó Irene la cabeza y besó las manos del conde.

—Es usted muy bueno para mí—le dijo. —Después de haberle hablado me halló mucho más satisfecha. Sé que hará usted todo lo que pueda para convencer a mamá.

—Así lo haré—dijo el conde y con esta promesa terminó la entrevista.

Durante todo el resto de aquel día, estuvo Irene apenada, perpleja é intranquila. A veces, sin embargo, pensando en la entrevista del conde con su madre, no podía menos de sonreirse. No podía formarse idea de cómo terminaría aquella lucha entre los dos diplomáticos. El día anterior, cuando aún estaban recientes las nuevas de su inesperada fortuna, había creído que todo estaba arreglado y había perdido de vista las dificultades que pudieran surgir. Ahora no hacía más que preguntarse: ¿cedería el conde y admitiría complacido un heredero radical, bajo su techo, ó perdería ella aquel porvenir brillante que sería suyo, si quisiera?

XXVIII

—Apenas puedo creer—dijo lady Ryeford —que, por caprichosa que sea, Irene continúa, a pesar de su cambio de posición, aferrada a sus malhadadas relaciones.

—Mi opinión es que continuará aferrada a ellas hasta la muerte—contestó lord Cradoc.—Lo que me ha propuesto que haga, está muy puesto en razón, que invite a venir aquí a Mr. Darleigh para que forme mi concepto respecto a él, tratándole personalmente.

Las llamas alcanzaron a la parroquia de la Magdalena. Pudieron extraer las imágenes y otros objetos de valor, que se depositaron en casas de personas conocidas. A última hora quedó dominado el incendio, el cual fué presenciado por todo Sevilla.

COSMOGRAPH SANCHIS

Deseando el señor Sanchis favorecer al público que tanto le honra todas las noches con su presencia, ha dispuesto que las funciones de hoy sean a beneficio del mismo, para lo cual constarán de 12 cuadros, entre los que se cuenta «La erupción del Vesubio», que, estrenado anoche, gustó de manera asombrosa, viéndose el pabellón completamente lleno en todas sus secciones. Esperamos que hoy corresponderá al público a los esfuerzos del señor Sanchis, que no escatima nada para que su pabellón sea el de moda. Mañana, jueves, grandioso programa y día de gran moda en este pabellón, cita del más culto y distinguido público burgalés. Programa para hoy: Juegos náuticos (estreno).—Gran colección de patos.—Parque de Berlín (estreno).—Erupción del Vesubio.—Mm. Pum Pum con su automóvil (estreno).—Primer cigarro (estreno).—La pesca de 50.000 salmones (estreno).—Saltador moderno (estreno).—Las tres fases de la luna.—Ejercicios de niños en un colegio francés.—Historia de un naufragio (estreno).—Pesca fantástica (estreno).

NOTICIAS

Sobre las onces de la mañana de ayer se presentó el inspector investigador de Hacienda, D. Joaquín Mendizábal, en un almacén de la Llanza de Afuera, con el objeto de levantar acta sobre la industria que ejercen sus dueños, abalanzándose estos sobre el referido inspector y causándole una contusión en la mano derecha, de la que fué curado en la casa de socorro. Audió el guardia municipal Cesáreo Calvo para separarlos. La guardia municipal ha puesto el hecho en conocimiento del juzgado de instrucción.

Por faltar al cumplimiento de su deber, consintiendo pasar a localidad de sombra a personas provistas de entradas de sol, se ha separado del cargo a varios acomodadores de la plaza de toros. La medida no puede ser más acertada, puesto que en todas partes la comodidad se halla relacionada con el pago, aparte de que con ella se evitan los conflictos que puedan ocasionarse en casos de aglomeración.

Ha llegado procedente de Madrid, con objeto de pasar en Burgos la temporada de verano, nuestro querido amigo el reputado artista D. Manuel Sancho, acompañado de su distinguida familia.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Intervención de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas D. Lisardo Marín Vicente, que lo era de igual clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

El dentista señor Hurtado pasará todo el mes de Agosto en esta población y en los sucesivos continuará viniendo como de costumbre.

Véase su anuncio en primera plana. No confundirse: Almirante Bonifaz, 13, pral.

Sobre las seis de la tarde del 8 del actual, al regresar en un carro al pueblo de Cilleruelo el joven Andrés Ruiz Sainz, de la misma vecindad, se le disparó una escopeta, hiriéndole en el brazo izquierdo.

Por el señor delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de D. Isaac Vellido, D. Mariano Olalla, D. Antonio Sainz, D. Manuel Ruiz Zorrilla, D. Andrés Ruiz de la Peña, D. Enrique Zamorano, don Julián Herrera, doña Casilda Martínez, don José Moliner, D. Florentín Aguinaga, D. Cayo Villanueva y caja de depósitos.

Queda abierto el pago de la mensualidad de Junio a los señores maestros de quienes es habilitado D. Antonio López Gutiérrez. El plazo para cobrar termina el día 26 del actual.

Han sido declarados aptos para el ascenso, cuando por antigüedad les corresponda, los segundos tenientes de infantería D. Luis García Aldea, D. Juan Pérez Luis y D. Andrés Vicente Gallo.

Se encuentran desde hace días en esta capital los notables artistas D. Ernesto Rosales y D. Ramón Gaztambide, siluetista el primero y caricaturista el segundo, cuyos trabajos están llamando poderosamente la atención del público, no sólo por su perfección, sino por la rapidez con que los llevan a cabo.

Son verdaderas obras artísticas, de exacto parecido, lo cual, unido a su módico precio, hace que los señores Rosales y Gaztambide hayan obtenido estos días gran éxito en Burgos.

Ayer, al montar en el tren mixto número 24, el conserje del Círculo Republicano don Timoteo Arnaiz, se encontró un cabás, conteniendo dinero y unos pendientes de oro. Inmediatamente dió conocimiento del hallazgo al guardia de primera Galo Muro, el cual averiguó quién era la señora que lo había perdido e hizo entrega del cabás, previas las señas.

Estos actos de honradez no necesitan elogios.

El médico especialista en garganta, nariz y oídos D. Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de Consulta y Opera-

ciones quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18, ha llegado a San Sebastián y recibe consultas para curar la sordera y demás enfermedades relacionadas con la especialidad a que se dedica, en la calle Guetaria, n.º 20, piso 1.º Para curar el oído (feidez de alieno), causa frecuente de divorcio, su procedimiento, resultado de 32 años de estudio y práctica, es el único que hace desaparecer por completo tan repugnante enfermedad. Da forma perfecta a nariz chata ó de análogo defecto, con lo que desaparece el aspecto repulsivo que tienen las personas por tales deformidades. Patente de 1.ª clase n.º 138

S. M. el Rey ha firmado un decreto, concediendo mención honorífica al primer teniente de caballería D. Ramón Cibrán, por premios en concursos hípicas.

Han sido curados en la casa de socorro: Una niña, de una herida y contusión en el parietal izquierdo y otra en la región frontal, que se causó por caerse de un cuarto piso por el pozo de la escalera. Una mujer, de una herida incisa en el párpado superior del ojo izquierdo.

Chorizos Riojanos

Hemos recibido buena remesa superiores. Vinos de mesa, Rioja, Navarra, tierra Madrid y Valdepeñas; todo de primera, a 750 pesetas arroba ó cántara: Jerez, Moscatel y Málaga embotellado y por litros, también hay Jerez para enfermos, aguardientes de puro vino, ron, coñac y ginebra; especialidad en toda clase de legumbres, aceites, azúcares, café y conservas de carnes y pescados.

Plaza de Prim 21, teléfono 105.
EL BUEN GUSTO

Todo el que desee beber COGNAC legítimo de puro vino, que exija la marca de JIMENEZ & LAMOTHE, pues por su pureza y exquisito bouquet es el más apreciado y no tiene rival. De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y cafés.

Últimas novedades en géneros para traje, abrigos y chalecos fantasía, se han recibido en la sastrería de Pedro Martínez, Cid, 4, Burgos. Se dan lecciones de corte.

Importantes remesas de corsés. Acabamos de recibir últimos modelos de París y Barcelona en corsés rectos. Esbeltez en sus formas, economía en sus precios. Comercio Viñuela, Cid, 2.

Pídase en todas partes
BODEGAS
Franco-Españolas
CLARET
75 céntimos botella sin casco

El periodo de los calores y el estómago

Las Píldoras Pink desinfectan al estómago

En verano comemos tanto como en invierno y sin embargo deberíamos comer menos. Es incontestable que la facultad de asimilación de los alimentos es menos activa en verano que en invierno. Esto se comprende fácilmente; comemos para darnos fuerza y calor. En verano el calor de la temperatura nos es suficiente y necesitamos pedir menos calor a los alimentos. Los estómagos se tornan perezosos, y bajo la influencia de los platos fuertes, ácidos y bebidas demasiado frescas, se descomponen. Entonces ya no digieren y los alimentos quedan detenidos en el estómago, donde se corrompen en vez de ser digeridos. Recordad que las Píldoras Pink son un excelente medicamento para



Sr. D. Antonio José de Almeida (Fot. Magalhães, Porto)

desinfectar, restablecer y fortificar vuestro estómago. Podríamos citar centenares de casos de curación de males de estómago. Siendo limitado el espacio de que disponemos, no citaremos más que uno: es de ayer. Don Antonio José de Almeida, 154, Travesa das Musas, Oporto, nos escribe:

«Declaro que habiendo tomado las píldoras Pink, he quedado completamente curado de los dolores de estómago que sufría hace mucho tiempo. En la actualidad como bien y digiero sin la menor dificultad.»

Existen muchas medicinas para el estómago, pero la generalidad son fermentos digestivos, es decir, preparados destinados a digerir, en lugar de hacerlo el estómago. Estos medicamentos, alivian, naturalmente, puesto que hacen el trabajo del estómago, pero no curan; en cuanto se abandona su uso, el mal vuelve. Competentemente distinta es la acción de las píldoras Pink que obran sobre la sangre, la fortifican, la purifican, la tonifican dan fuerzas a todo el organismo y por consiguiente al estómago, que fortalecido, segrega los jugos gástricos en suficiente cantidad para hacerlos digerir bien. Las píldoras Pink son soberanas contra la anemia, la crosis, la neurastenia, los dolores, la debilidad general. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintinueve pesetas las seis cajas.

Si no quiere usted estar calvo use el Céfalo de Oriente Lillo. El que es calvo ó se le cae el cabello se porque quiere. Véase el anuncio en cuarta plana.

Sales naturales de La Toja

Extraídas de las aguas minerales por evaporación en el vacío. De venta al por mayor, droguería de Mira. Guran roquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos etc. etc. Droguería de Mira.—Farmacia de F. de la Llera y principales.

SOMATOSE

En la convalecencia.

—URBERUAGA de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis.

Diario de avisos

Cultos

Carmen.—Solemnes cultos durante el mes de Julio para conmemorar el tercer centenario de la fundación de los R. P. Carmelitas en esta ciudad.

A las cinco de la mañana misa en el altar de la Virgen y Ejercicio de los Aromas del Carmelo.

A las siete y media de la tarde rosario y ejercicio, con motetes a la Virgen. Novena de Nuestra Señora del Carmen: Por la mañana se rezará después de las misas de cinco y ocho; ésta será con órgano y cánticos. Por la tarde, a las siete, rosario, motete a la Virgen, sermón, novena, gozos y salve.

Predicará todos los sermones de la novena el R. P. Marcelo del Niño Jesús. Colegio de Saldaña.—Novena de San Vicente de Paul, a las seis y media de la tarde.

Vacantes

Médico titular de Tordueles, con 100 pesetas al año. Término: 30 días. —Idem de Nebreda, con 100 pesetas, casa y libre de toda carga, pudiendo contratar con 130 vecinos, a dos fanegas de trigo. Término: 20 días. —Veterinario titular é inspector de carnes de Monasterio de la Sierra, con 25 pesetas, más las contratas. Término: 30 días.

Boletín Oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Presidencia del Consejo.—Nombramientos de ministros. Real decreto resolutorio de una competencia.

Gobierno civil.—Anuncio relativo a la instrucción del expediente con motivo de un recurso interpuesto por D. Pablo Nebreda, maestro de Santa María del Campo.

Circular sobre recogida de un caballo. Comisión provincial.—Actas de las sesiones de los días 8, 9 y 11 de Junio. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Tribunales

Señalamientos para el día 12. Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de esta capital contra Abdón Garate, sobre lesiones: ponente, señor Serrano; defensor, Lic. Estrada; procurador, Ruiz; secretaria del Lic. Jalón.

Abastos

En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 9 bueyes, 6 terneras, 67 corderos, 2 cerdos y 5 carneros. Mañana se venderá en el banco regulador: lomo a 1'81 y tocino a 1'71.

Instrucción Pública

Se encuentra vacante la escuela de Zumel. —Han tomado posesión de la escuela de Villamiel de la Sierra, D.ª Dominica Antón; Campino de Bricia, D. Eustasio Gallo; Villaviado, D.ª Amalia Picón.

Llegada de viajeros

Hotel París.—Sr. Martí, D. Prudencio B. Lavista, D. Alejo Hounie, D. Ricardo Manchki, D. Narciso Puig. Hotel Norte.—D. José M. Moreno, don Teófilo Soto, D. Juan Turnen, D. Manuel Izquierdo, D. Emilio Mallaina, D. Santiago Bayle, D. Ernesto Sporeri. Hotel Universal.—D. Buenaventura Andia, D. Manuel Andia, D. Miguel Puig, D. Juan Pares, D. Lorenzo Carran, D. Julian Petrement.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—Lucía Martínez Tamayo, 76 años, casa provincial; Feliciano Díez Martínez, 34 años, id.; Raimundo Carcedo Marín, 75 años, Paloma 36.

Nacimientos.—María Blanca Barcos Hernández, Isabel Francis Díez, Alejandro Santos Delgado, Sabina Barrio Salas, Pío Reyes Munguía, Alejandro González Avelino.

Matrimonios.—D. Mariano Lorenzo Alcalde, con D.ª Eusebia Bermejo Arnaiz, a las nueve en San Nicolás.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy. Barómetro: a las nueve de la mañana, 696'6; a las tres de la tarde, 696'1. Temperaturas: máxima sol, 26'0; máxima sombra, 17'0; mínima sombra, 9'9. Dirección del viento: a las nueve de la mañana N.E. las tres de la tarde, N.E.

Mercados

Castrogeriz 7.—En este mercado han regido los siguientes precios: Trigo mocho y rojo a 37 reales fanega, cebada a 20, avena a 14. Harina de primera a 15 reales arroba, de segunda a 13, de tercera a 12. Patatas nuevas a 10 reales arroba. Vinos: tinto, claro y viñagre a 20 reales cántara. Aguardiente de orujo a 3 reales el cuartillo. Aceite a 60 reales arroba. Mercado desanimado. El tiempo bueno. Estado de los campos.—Se ha dado principio a la siega de cebada y se espera un resultado satisfactorio y si el tiempo continúa haciendo igual (es decir, fresco) se espera también hacer una buena cosecha de trigo.

POR TELEFONO

Madrid 11.—(11 mañana)

Consejo de ministros

Ayer tarde se reunieron los ministros en Consejo.

Según la Nota oficiosa, se acordó el nombramiento de gobernador de Barcelona.

Los señores Dávila y Navarro Reverter informaron a sus compañeros del incendio de Sevilla.

Se concedieron varios indultos, de acuerdo con el Consejo de Estado.

Se aprobó la distribución de fondos del mes.

Por último, el ministro de Hacienda se ocupó extensamente de la situación de nuestras relaciones comerciales, sobre lo cual se tomó acuerdo, encomendando su ejecución a los señores Gullón y Navarro Reverter.

Quantas gestiones hemos practicado para saber quién es el gobernador de Barcelona han resultado estériles, pues el ministro se reserva el nombre.

Unos dicen que es un exgobernador, suponiéndose que ha recaído la designación en el señor Manzano.

Otros aseguran que es un militar.

Y no falta quien supone que irá al gobierno de Barcelona el señor Barroso.

En principio quedó acordado en Consejo designar para la subsecretaría de Hacienda al señor Requejo, para la de Fomento a don Texifonte Gallego y para la dirección de Prisiones a don Vicente Pérez.

También se acordó cumplir el decreto de Romanones, referente a la necesidad de que quienes se dedican a la enseñanza en establecimientos públicos tengan el oportuno título.

Los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación quedaron encargados de estudiar y proponer una fórmula para que no se suscitara competencias entre el gobernador civil de Cádiz y el gobernador militar de Ceuta.

En cuanto al incendio de Sevilla, resolvió el Consejo telegrafiar al delegado de Hacienda la remisión de fondos para instalar las dependencias, pues es imposible que se halle paralizada la vida administrativa.

El ministro de Fomento ofreció la Casalonga para la instalación provisional de las oficinas de Hacienda.

Finalmente, el Consejo concedió un voto de confianza a los ministros de Hacienda y Estado para la resolución del asunto relativo a los tratados de comercio.

Los republicanos

Ayer se reunió de nuevo en el domicilio del señor Salmerón la minoría republicana.

Según la Nota que después se facilitó a los periodistas, los reunidos concluyeron el análisis de las cuestiones políticas suscitadas de la última crisis, acordando emprender una campaña encaminada:

1.º A puntualizar la conducta que observará el partido republicano respecto a cualquier Gobierno que realice la reforma constitucional, en lo relativo a la libertad de cultos y a la reforma de la organización del Senado; advirtiéndoles que no consideraran como partido liberal a quien no incorpore a su programa de acción los puntos de reforma que consignó en su bandera el ministerio anterior.

2.º A sostener y demostrar que dichas reformas son solo una parte de los principios que informaron la Constitución de 1869 y la conducta de los partidos liberales de aquella época.

3.º A afirmar que son tan firmes sus convencimientos, que si se sustituyera la Constitución vigente por la del 69, el partido republicano continuaría manteniendo íntegramente sus doctrinas y la urgencia de sus soluciones.

4.º A convencer a la nación de que las cuestiones relativas a la libertad de cultos, el matrimonio civil, la secularización de los cementerios y el laicismo de la enseñanza no son cuestiones religiosas, sino solamente jurídicas y políticas, como lo demuestra el hecho de que para resolverlas únicamente se necesita de la potestad del Estado, sin intervención alguna de la Iglesia.

5.º A extender la propaganda, dedicándose los senadores y diputados a plantear los problemas de la enseñanza, social, regionalista y demás cuestiones que afectan al interés del país, del ejército y de la armada.

Consejo de guerra

CRONSTADT.—El Consejo de guerra que entiendo en los incidentes de la batalla de Tshushima, ha absuelto al almirante Rodjetvensky, condenando a cuatro oficiales a la pena de muerte.

Se ha pedido la conmutación de la pena.

Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy:

Firmas de Guerra y de alto personal, ya conocidas.

—Reglamento y programa de la convocatoria para cubrir dos plazas de auxiliares de la Dirección de los Registros, etc.

—Vacantes de las Notarías de Pancorbo (Burgos) y Chesta (Barcelona). —Nombrando al almirante Beranger, presidente de la Caja de Huérfanos de la Guerra.

Después de los sucesos

SAN SEBASTIÁN.—Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento.

Esta había despertado gran expectación entre el público, por el anuncio de que el teniente de alcalde señor Bermingham se proponía presentar una moción, protestando enérgicamente de los sucesos (provocados domingo por los catalanistas, pero habiendo razones le hicieron desistir de su proyecto).

Al empezar la sesión, el alcalde, marqués de Rocaverde, presentó una moción, marcada por protestas de españolismo y vascofiliismo y en defensa de la cultura donostiarra del amor de este pueblo a España.

La moción fué aprobada por unanimidad. El juzgado sigue instruyendo diligentemente con motivo de dichos sucesos, habiendo declarado varios testigos, incluso el gobernador.

Este dijo que ignoraba que ciertos elementos tratasen de salir a la calle en manifestación.

El fiscal se propone proceder con toda energía contra los causantes del alboroto.

Noticia grave

PARIS.—Un telegrama de Londres, con referencias a otro de Buenos Aires, asegura que los revolucionarios del Brasil se han apoderado de Río Janeiro, matando al presidente de aquella República Mato Grosso.

Detención de Moriones

BILBAO.—El inspector de vigilancia señ. Canseco ha detenido al propagandista republicano señor Moriones, que llegó ayer a San Sebastián.

Se funda la detención en que el señor Moriones se hallaba reclamado por el juzgado del distrito de la Universidad de Barcelona, con motivo de un meeting celebrado en el mes de Agosto en la ciudad condal.

¿En qué quedamos?

SAN SEBASTIÁN.—El juzgado de instrucción ha recibido un escrito de uno de los Madrid, diciendo que el sujeto detenido en la corte como autor del crimen de la calle del Matute estuvo convicto y confesó todos los períodos de la causa.

Sin embargo de esto, el detenido en Rentería, Enrique Pérez, insiste en que es el autor del crimen.

Hoy será conducido a Madrid.

Fiestas eúscaras

SAN SEBASTIÁN.—Continúan con animación las fiestas eúscaras.

Las de ayer se redujeron a canciones, lecturas y otros actos genuinamente vascofílicos.

En la plaza de la Constitución amenaron la fiesta una banda de música.

Anoche dió el vicepresidente de la Diputación una conferencia sobre la música vasca, en el Palacio de Bellas Artes.

Asistió numeroso público que ovacionó al conferenciante.

Los catalanistas estuvieron en la errata del fuerte de Guadalupe, cerca de Fuentesrabia.

Crimen a bordo —Barco abandonado

LA LINEA.—El capitán de un vapor inglés que llegó anoche a Gibraltar, procedente de Nueva York, ha manifestado que el día de este mes, el fogonero José Contentino mató de una puñalada en el corazón a otro fogonero llamado Miguel Centeno.

El capitán ordenó al médico de a bordo que le practicara la autopsia al cadáver, cual fué sepultado después en el mar.

El homicida ha venido preso, entregándole a las autoridades de Gibraltar.

—Se ha fijado un anuncio en la capilla del puerto, participando que hay un barco abandonado en el estrecho.

En honor de un Rey

PARIS.—En el Ayuntamiento se celebró ayer un almuerzo de 200 cubiertos en el que el Rey de Cambodge.

Asistieron los presidentes de las Cámaras, los ministros, el general Florentin, el prete del Sena y otras personalidades.

Al final pronunciaron brindis el alcalde, el prete del Sena, a los cuales contestó el soberano, cuyas palabras tradujo un prete.

Luego tuvo lugar un pequeño concierto en el salón de fiestas, con asistencia de invitados.

La multitud que se apiñaba en la plaza del Hotel de Ville aclamó al Rey de Cambodge a la entrada y a la salida.

El ejército inglés

LONDRES.—Lord Robert hizo ayer a la Cámara de los Pares la crítica de todo el actual ejército inglés, pidiendo el fortalecimiento de las fuerzas militares.

En plena anarquía

PARIS.—Comunican de Salónica que el país está aterrorizado.

Los campesinos no se atreven a trabajar por temor a ser asaltados por turcos.

Las aduanas

PARIS.—Ayer tuvo lugar en la Cámara discusión de un proyecto, introduciendo modificaciones en las tarifas de aduanas afectas a la seda, relojes, automóviles y otras máquinas.

El nuevo proyecto tiende a aplicar la tarifa general si el día 15 del corriente no ha logrado un convenio.

El ministro, contestando a las objeciones de varios diputados, declaró que estaba dispuesto a hacer concesiones a fin de que se evite esta situación, y añadió que las dificultades que surjan no serán promovidas por Francia.

Por 541 votos contra 6 quedó aprobado el proyecto.

Propaganda

Es inexacto que la minoría republicana prepare un manifiesto al país.

La propaganda acordada en la reunión ayer tendrá lugar durante el verano en las provincias, y la inaugurará el señor Morón con un meeting mostruo.

M. ANTON, DENTISTA.

Premiado en las exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904 con los primeros premios.

Consultas: de nueve a una y de tres a siete en su Gabinete, PLAZA MAYOR, 58, 2.º.

No se ha fijado aún la ciudad ni la fecha en que este ha de verificarse.

Prensa de Madrid

El *Imparcial* apoya el pensamiento del señor Canalejas de gobernar democráticamente.

Acusado de no haber declarado su incompatibilidad con el señor Moret antes de ser elevado a la presidencia del Congreso.

Censura la inexplicable sumisión del señor Moret al Gobierno, abandonando la actitud que adoptó en un principio, y añade que de esta suerte adquiere una gran responsabilidad, pues no se sabe si el general López Domínguez realizará el programa del anterior Gabinete.

El *Liberal*, comentando los acuerdos de la minoría republicana, dice que ha coincidido con sus opiniones.

Insiste en que no puede considerarse como partido liberal al que hoy rige los destinos del país, sin el programa del Gabinete que presidió el señor Moret.

Si el Gobierno actual trata de realizarlo, teme que se le oponga el veto después que salga en las Cortes del compromiso en lo que afecta a los tratados de comercio.

El *País* escribe que los liberales gobernando bajo la tutela del señor Maura.

Recogiendo los consejos que daba anoche *La Epoca* al Gobierno, exclama que los conservadores advierten al general López Domínguez que no sueñe como el señor Moret, porque sería castigado como éste.

Termina diciendo que el señor Maura se ha contentado con poco, permitiendo a los liberales que vivan hasta dejar aprobados los presupuestos y la ley de Administración local.

Madrid 11—(5 tarde).

Lotería Nacional

En el sorteo verificado en el día de hoy han resultado premiados los siguientes números:

Con 250,000 pesetas el 15 273 (Madrid).
Con 100,000 el 3.714 (Murcia).
Con 60,000 el 8.423 (Barcelona).
Y con 6,000 cada uno de los números 4.417, 1.388, 2.140, 13.156, 13.155, 12.032, 3.544, 14.827, 9.157, 6.760, 10.751, 14.614, 626, 16.868 y 12.400.

Los tratados

El senador señor Rodas ha visitado al señor Navarro Reverter, interesándole en favor de la uva al ocuparse de los tratados de comercio.

Los señores Gullón y Navarro Reverter han conferenciado sobre los tratados.

El ministro de Hacienda celebró también una conferencia sobre el mismo asunto con el señor Ojeda.

Una exposición

El sábado se inaugurará en el Jardín Botánico la Exposición obrera.

Dama enferma

El ministro de Instrucción Pública doctor Jimeno, se ha retirado de su despacho, avisada con urgencia por teléfono, a causa de hallarse en gravísimo estado su señora madre.

El incendio de Sevilla

El señor Navarro Reverter ha enviado un telegrama al alcalde de Sevilla, diciéndole que busque un edificio donde instalar las oficinas de Hacienda, y caso de ser esto imposible, le aconseja que designe terreno donde construir un edificio en las mismas condiciones que la nueva aduana de Barcelona. Las obras se ejecutarán con toda rapidez. Los señores Rodríguez de la Borbolla, Palomo y marqués de Montesión han visitado al señor Navarro Reverter.

Los dos últimos ofrecieron sus casas de Sevilla para instalar las oficinas de Hacienda por el tiempo que sea necesario.

El ministro, muy agradecido, les dió cuenta del telegrama que ha enviado al alcalde de Sevilla.

En la Presidencia

El general López Domínguez, refiriéndose a la Nota oficiosa de los republicanos, ha dicho que su historia liberal es la mejor contestación.

Se propone llevar a la práctica las reformas liberales de modo que los mismos conservadores las acepten, aunque las discutan. Ignora la certeza de la noticia referente a la estancia de D. Jaime en Pamplona.

Ha manifestado el jefe del Gobierno que aquel puede venir a España, como su familia, mientras no falte a la ley, pero el día en que D. Jaime faltase, trataríasele como al último carlista.

Ha negado el general López Domínguez que mañana vaya a conferenciar con el Rey.

El decreto nombrando al señor Manzano gobernador civil de Barcelona lo ha enviado a La Granja.

BOLEA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

	De ayer	De hoy
4 por 100 interior.....	81,00	81,00
Idem fin de mes.....	81,32	81,27
Id. deuda amortizable.....	100,00	100,05
Acciones del Banco de España.....	000,00	430,00
Acciones de la Compañía Arroladora de tabacos.....	390,00	392,00
Obligaciones azucareras Sociedad General.....	00,00	00,00
Acciones preferentes de id.....	66,00	65,00
Idem ordinarias idem.....	00,00	00,00
Cambios sobre París a ocho días vista.....	10,25	10,70
Cambios sobre Londres.....	27,77	00,00
Bolea de París a por 100 exterior español.....	95,75	95,80

En Gobernación

El señor Dávila ha manifestado que desconoce la Nota oficiosa de la reunión de los republicanos, y confirmó que al gobierno de

Barcelona irá un personaje civil, que es posible sea el señor Manzano.

Es seguro el nombramiento del señor Rosales para el cargo de director general de Comunicaciones.

En cuanto al rumor de haber ocurrido desórdenes en la Coruña, lo ignora, añadiendo que para restablecer el orden donde se altere empleará procedimientos liberales, no las bayonetas.

El tiempo

Ahora descarga sobre Madrid una tormenta.

MENCERT.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS

Isla, 5, Burgos

Casa fundada en el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee *riendo los gastos de poliza y corretaje (caso de renovación) de cuenta de este casa.*

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.

Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina de 9 a 2 y de 4 a 7.

El Centro

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA

de

Francisco Santamaría

Almirante Bonifaz, 4, esquina a la Plaza Mayor

Higiene y desinfección completa con la estufa «Hélio». Fricciones de quina, colonia, a la violeta y champoing.

Servicio a domicilio

JOYERÍA desde el más barato hasta el más elevado precio, existe un selecto surtido de alhajas, predominando (en número) entre éstas una magnífica colección de sortijas, aretes, aderezos, pulseras, cadenas y medallas, siempre en oro de ley y piedras finas.

PLATERÍA. Infinito surtido en bandejas, cubiertos, etc., y esterucha para regalos, todo en plata de ley y de un gusto extraordinario; también para el culto divino cuanto se desee en plata y oro, construyendo encargos especiales del estilo que se deseen.

RELOJERÍA Y ÓPTICA DE EUSTASIO VILLANUEVA

Plaza Mayor, 48

Pedro E. Muñoz Ellen,

MÉDICO PRIMERO DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de los niños

Consulta: de once y media a una.

San Juan, 37, pral.

Arriendo

de casa y jardín muy próximos a esta capital, junto ó separado. Informes, Pasaje de la Flora, puesto de frutas y verduras.

Se vende

la casa núm. 24 de la calle de Santa Cruz Para tratar con su dueño, Paloma, núm. 27, tienda de salvado.

La Extremeña

Gran salchichería de Manuel Sanchez, San Lorenzo, 36 y 38

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en salchichón de Vich, lomo embutido superior, chorizos, todos de lomo, en tripa ancha y estrecha, jamones gallegos, avileses y andorranos, todo magros, cecina de vaca y chorizos extremeños. Todos los géneros clase superior y a precios económicos.

También hay carne de vaca, ternera y corderos.

San Lorenzo, 36 y 38

(frente a la red de pescados)

Ama de cría

Se necesita una, soltera, para casa de los padres. Informarán, calle de la Paloma, número 15, tienda.

Sirvienta

Se necesita con buenas referencias, prefiriéndose sea de mediana edad. En la administración de este periódico darán razón.



“LA ESTRELLA”

COMPañIA ANÓNIMA DE SEGUROS.—MADRID

Capital social..... Pesetas 10.000.000

Garantía depositada... Pesetas 12.000.000

Seguros de incendios, vida, paquetes y mercancías

Tarifas muy económicas y las más ventajosas para el asegurado.

Subdirector en Burgos y su provincia: D. Edmundo Santa María Bravo.—Oficinas: Barrio Gimeno, núm. 25, 3.º.

Traspaso

Por disidencias entre los socios, se hace del comercio de Ultramarinos «Nueva Cooperativa», de Ferrero, Moral y Compañía, con géneros ó sin ellos. Para tratar, en el mismo informarán.

Se arrienda

una casa de nueva construcción en el paseo de la Quinta. Para tratar con su dueño don Florentín Mata, en la misma finca.

Se vende

por retirarse el dueño a su país (Francia), el elegante carrusel ó tío vivo que funciona en la calle de Huerto del Rey.

Para tratar con su dueño de nueve de la mañana a ocho de la noche, hasta el día 15 del corriente mes.

Comisionista necesario.—José Aguirre—Escutor.—Muro San Julián, 32, piso 2.º, Málaga.

Portería

Se necesita un matrimonio sin hijos. Sueldo, 7-50 pesetas mensuales. Vitoria, 18, almacén, darán razón.

¡Alto!

En la casa núm. 27 de la calle de la Paloma, donde se venden salvados, se venden también vinos claros y tintos, buenos y baratos.

No dejen de visitar esta tienda los que deseen beber buen vino.

¡No confundirse!—Paloma, 27

JULIAN DEL RIO

Oficial de carpintero

Lo necesita una casa mercantil. En esta administración informarán.

Dependiente

Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de José Aranz, Almirante Bonifaz, 17.

Se vende

un cochecito de dos ruedas, en buen uso, enganchado; se dará barato. Para tratar con Eutiquio Arce, Vitoria, 12, tienda.

Balneario de Gayangos

Temporada oficial: de 1.º de Julio a 30 de Septiembre

Agua sulfurada cálcica nitrogenada, eficientísima en el herpetismo, escrófula y linfatismo, como así mismo en las enfermedades crónicas del aparato respiratorio.

Para informes dirigirse al administrador del balneario.

Baños del Condado.—Cucho

Desde 1.º de Julio a 15 de Septiembre

Sus aguas son las únicas que curan las enfermedades de los huesos y toda clase de úlceras.—Eficacísimas en las de la piel, ojos, garganta y Matriz.—Muy recomendadas para los herpéticos y escrófulosos.—Visje en tren hasta Miranda y 90 minutos en coche al establecimiento.

Médico: profesor de la facultad de Medicina de Madrid Dr. D. Isidoro Rodríguez Trigueros.

Las aguas y los lodos de Cucho se venden en las farmacias.

Tintorería de París

TINTE Y QUITAMANCHAS

Limpieza y tintes perfeccionados de toda clase de prendas confeccionadas. No hacer teñir ni limpiar nada sin consultar dicho establecimiento.

ESMERO, PUNTUALIDAD, ECONOMÍA

MERCADO, 2, BURGOS

OCULISTA.—A. Santa Olalla

Consulta de once a una, gratis a los pobres.

Huerto del Rey (Flora), 2 y 4, pral

En venta ó renta

Se cede la casa núm. 8 del Arrabal de San Esteban, recién arreglada y de inmejorables condiciones para un cortador, industrial ó labrador. Para tratar, con su dueño Braulio González, molino de San Isidro, (Burgos).

Se vende

un cochecito descubierta, de cuatro ruedas, para uno y dos caballos, que puede guiarse con pescante y sin él. Informes, Paloma, 29, escritorio.

Venta

de la casa núm. 39 de la calle de Fernan-González En la relojería de Cecilia, Espolón, 2 y 4, darán todos los datos.

Ama de cría

Se ofrece para su casa, casada, leche fresca. Informará Benito San Juan, en Villaeceusa la Sombria.

Se arrienda

la casa y tienda de la calle del Cid, núm. 24. Razón, Sanz Pastor, 15, principal.

Pérdida

La persona que haya encontrado una sombrilla, negra, en San Lorenzo ó en una tienda de la Plaza, puede entregarla en la calle de la Puebla, 5, 2.º, donde se le gratificará.

Interesante

Por ausentarse su dueño se venden baratos los muebles de un café, en buen estado, consistentes en nueve divanes, cuatro mesas de madera nuevas, cuadradas, y cuatro srufradores. Los que lo deseen comprar pueden pasar a tratar con D. Santiago Maestro, San Juan, 29, 3.º, Burgos.

Pérdida

La persona a quien el mes pasado se le haya extraviado un saco con azúcar en la carretera de Burgos a Soria, puede presentarse a Angel Sagredo, en Hontoria de la Cantera, quien previas las señas le entregará.

Venta

Se hace en buenas condiciones de una casa en la calle de Fernan González, número 37, compuesta de tres pisos con su planta baja y sotabancos, corral, jardín y otras dependencias interiores. Para tratar, Huerto del Rey, 7, tienda de salvados y semillas.

Vacas de leche

En la fábrica de harinas Santa Cecilia, (estación de Quintana la Puente) se venden tres vacas jóvenes de primer parto, purarza, con abundante leche y 2 terneras hembras, de las mi mas. Para tratar, en dicha fábrica con el administrador.

Leche de burra

CERRAL DE LAS TAHONAS

Relojería, platería y óptica

DE BENIGNO RUIZ

ESPOLÓN, 17

Gran novedad en relojes de oro, plata, acero y níquel, de las marcas Longines, Omega, Waltham y otras. Caprichosos extraplanos con máquina visible y otros desde 10 pesetas. Los relojes de mucho golpe, gran duración, fuertes y seguros, con 8 centros y 2 contrapiques, a 15 y 16 pesetas (marca *). En relojería de pared, precios increíbles. Despertadores casi regalados; composturas económicas, garantizadas por un año. Caprichos en objetos de platería, lentes y gafas de todas clases, encontrará el público en esta casa.

Espolón, 17, Burgos

Fotografía modelo de J. Montes

FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA

Premiado en cuantas exposiciones se ha presentado. Casa especial en ampliaciones hasta el tamaño natural. Retrató para billetes kilométricos en breve plazo

Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos.

Con sucursales en Bilbao, Correo, 4. Le groño, Muro del Carmen, 10.

Burgos: Plaza Mayor, 2, y otros puntos

TRILLOS MECÁNICOS

Los señores Ajouria Hermanos, ingenieros, después de grandes pruebas han podido conseguir el idear dos trillos mecánicos denominados *Combinados* y *Rotativo*, siendo el primero de los mejores que se conocen hoy. Estos aparatos, con solo verlos, se da cualquier persona idea de la labor excelente que pueden hacer.

Máquinas segadoras

Máquinas segadoras agavilladoras, rastro de caballo, *Massey-Harris*, aventadoras, norias bombas, etc., etc.

ALMACÉN DE MAQUINAS AGRICOLAS

LA MAQUINARIA AGRICOLA.—J. Carrasco, Lain-Calvo, 54, Burgos

Termas de Arnedillo (Logroño)

Estas acreditadas aguas son notablemente radioactivas, y la estufa **NO TIENE RIVAL** en parte alguna para la próxima temporada se han hecho reformas de verdadera importancia en el balneario y en todos los servicios, instalándose también el telégrafo público. El viaje se hace a la estación de Calahorra. Médico director, D. Hermógenes Valentín.

El viaje cuesta desde Burgos a Calahorra ptas. 24,95 en 1.ª, 18,70 en 2.ª y 11,20 en 3.ª. Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Médico director D. Hermógenes Valentín.

Relojería de Felix Alarcia

Inmenso y variado surtido en relojes de bolsillo, pared, sobremesa, despertadores, cadenas, dijes y bisutería, a precios de imposible competencia.

Grandes novedades en relojes extraplanos

Completa existencia en gafas y lentes con cristales de roca de primera.

Composturas de relojes a dos pesetas

garantizadas por un año, especialidad de esta casa.

NOTA.—No comprar relojes sin antes visitar esta casa, que es la que mejor y más barato vende.

PLAZA MAYOR, 9, (JUNTO AL CAFÉ SUIZO) BURGOS

Almacén de papel y sobres, imprenta y librería

DE

SEGUNDO FOURNIER

Se ha recibido gran surtido de papeles pintados para decorar habitaciones y cristales, de las principales casas extranjeras, a precios muy económicos. Se facilitan muestrarios a cuantas personas los soliciten. Extenso surtido en sombrillas, bastones, abanicos legítimos japoneses del país y perfumados, a precios sin competencia. Artículos de piel y fantasía para regalo.

Papel de hilo marca «J. Fournier». Único depósito en Burgos y su provincia, a precios de fábrica.

Plaza Mayor, 58, Burgos

Relojería eléctrica de Oejo, Isla, 9 y 11, Burgos

Baja de precios por la baja de los cambios

Los acreditados relojes de la casa que llevan esta marca, que desde 1.º de Julio de 1901 al 31 de Diciembre de 1905 se han vendido con el 10 por 100 de recargo a 17,60 pts. se venderán desde 1.º de Enero de 1906 sin recargo alguno a

16 pesetas

Relojes sistema Roskopf desde 4 pesetas y 80 céntimos. Relojes de orolina desde 10 pesetas. Planos y extraplanos, de acero, desde 11 pesetas. Relojes de acero, para señora, desde 9 pesetas, y de fantasía, con esmaltes, desde 20 pesetas. Relojes Omega desde 25 pesetas. Baja proporcionada en los relojes de oro y de pared.

Gran surtido de cadenas con reducción de precios.

Composturas de relojes de plata, acero y níquel: 2 pesetas.

Cristales para relojes de bolsillo, precio único: 35 céntimos.

